
ATA nº 49/2021 

7ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso – CMDI 

 

Ao vigésimo nono dia do mês de setembro de dois mil e vinte um, às nove horas, realizou-1 

se a reunião ordinária, via aplicativo meet, do Conselho Municipal de Direitos do Idoso – 2 

CMDI. Estavam presentes: Edson dos Santos Silva (Gabinete); Bruna Vignali Ramos Sutil 3 

(Secretaria Municipal de Educação); Guilherme Augusto Carminatti (Secretaria Municipal 4 

de Assistência Social); Carolina Sônego Spillere (Secretaria Municipal de Assistência 5 

Social); Mirian Daros Ducione (Secretaria Municipal de Saúde); Gilçara Pereira Correia 6 

(Secretaria Municipal de Saúde); Angela Maria Silva (Fundação Municipal de Espostes – 7 

FME); Cássia Beatriz Villain (Fundação Cultural de Criciúma – FCC); Remerson Luiz 8 

Vicência (Diretoria de Trânsito e Transporte – DTT); Nair Medeiros Goularti (Associação 9 

Feminina de Assistência Social de Criciúma – AFASC); Maria Inês Conti Vitor (Associação 10 

Internacional de Lions Club – LC Criciúma Rainha do Sul); Maria Scotti (Conferência São 11 

José da Sociedade São Vicente de Paula – ILPI Asilo São Vicente de Paulo); Neiva 12 

Junckes Hoepers (UNESC); Milly Christie Lima (OAB Criciúma/SC); Maria Dione Gomes 13 

Antunes e Cleomara Bez Fontana Mazzuco (Hospital São José). Justificativas: Mirella 14 

Sombrio (Sociedade Cultural Cruzeiro do Sul).  Pauta da Reunião: 1. Levantamento do 15 

Quórum Regimental; 2. Leitura e aprovação da Pauta do dia; 3. Correspondências 16 

Recebidas; 4. Comissão de Visitas; 5. Comissão de Análise de Projetos/FMDI; 6. 17 

Deliberação sobre Recurso da Receita Federal para as ILPIs; 7. Apreciação das 18 

alterações no Edital de Captação de Recursos; 8. Assuntos Gerais. Assumiu a 19 

presidência da reunião a Senhora Nair Medeiros Goularti que designou para secretariar e 20 

registrar a ATA Pâmela Fidelis Ghisi. 1.Levantamento do Quórum Regimental. A 21 

presidente iniciou a reunião fazendo o levantamento do quórum dos conselheiros 22 

presentes e saudou a todos. 2.Leitura e aprovação da Pauta do dia. A seguir procedeu 23 

a discussão e aprovação da pauta do dia e a ATA n° 48. 3. Correspondências Recebidas. 24 

3.1. Memorando n° 325/2021 do Gabinete referente a apreciação de recurso para 25 

aquisição de mobília para novo centro de convivência para idosos, no valor de 26 

R$300.000,00 (trezentos mil reais). A conselheira Angela Maria da Silva questionou se por 27 

ser um Equipamento Governamental, o próprio governo não deveria arcar com as 28 

respectivas despesas e se não deveria passar antes pela Procuradoria para ver se tal 29 

trâmite é legal ou não, o conselheiro Guilherme Augusto Carminatti respondeu que o 30 

memorando já passou pelo Dr. Juliano, advogado da Assistência Social e não há nada que 31 

impeça que o Gabinete solicite, pois o que eles pediram é para benefício dos idosos, o 32 

governo tem que bancar com as despesas do Equipamento, porém a solicitação é de ajuda 33 

para compra de mobília para que se inicie as atividades no Centro do Idoso, conclui 34 

dizendo que após finalizado o empreendimento, será cedido o local para a AFASC realizar 35 

as atividades. A conselheira Maria Scotti contribuiu explanando que o Centro de 36 

Convivência já vinha realizando um trabalho junto ao Asilo São Vicente desde antes da 37 

pandemia, e esses trabalhos com os idosos fazem falta, concluiu dizendo que é a favor da 38 

solicitação, pois como é algo em prol da pessoa idosa, não há nada que impeça. Colocada 39 

em votação a apreciação de recurso e foi aprovado por unanimidade. 3.2. Memorando n° 40 

3829/2021 da Secretaria Municipal da Saúde, substituindo a conselheira Miriam Daros 41 

Ducione pela conselheira Janete Costa. 4. Comissão de Visitas. 4.1. A presidente Nair 42 

informou que ela e a conselheira Cássia Beatriz Villain, realizaram a visita na ILPI Lar de 43 



Auxílio aos Idosos Feistauer. A enfermeira explicou sobre as quedas, sendo uma delas ter 44 

caído da cama (cama baixa), outro idoso bateu a cabeça no armário e o outro tropeçou na 45 

ponta da mesa e caiu, porém, não sendo quedas graves. Devido ao falecimento de três 46 

idosos em decorrência do COVID-19, não foi realizado a visita interna, porém, de acordo 47 

com a conselheira Cássia, a ILPI está de acordo com as normas. A presidente contribuiu 48 

dizendo que a vigilância sanitária está solicitando mais banheiros, corrimões e a ILPI está 49 

se adequando. O parecer da Comissão é favorável à reinscrição da ILPI. Colocada em 50 

votação a solicitação de reinscrição e foi aprovado por unanimidade. 4.2. Realizada visita 51 

na sede da Associação dos Trabalhadores, Aposentados, Pensionistas e Idoso de Criciúma 52 

- ATAPREVCRI, a associação fica localizada na antiga prefeitura e está sendo reformada. 53 

Após 34 (trinta e quatro) anos, foi eleita uma nova Diretoria que está empenhada em 54 

construir uma sede própria com uma policlínica para atendimento aos idosos. A associação 55 

realiza atendimento aos idosos, de defesa e garantia de direitos e, não sendo como as 56 

ILPIs, que necessitam de toda a parte sanitária atrelada à inscrição, mediante a análise da 57 

documentação e visita realizada, o parecer da comissão é favorável à inscrição. Colocada 58 

em votação a inscrição e é aprovada por unanimidade. A Presidente informou também que 59 

a Associação entrou em contato, pois estavam planejando as comemorações ao dia do 60 

idoso e convidaram o Conselho para ser parceiro nessa programação. Para essa parceria, 61 

o Conselho utilizaria recurso do Fundo do Idoso para custear o coffee break para 300 62 

(trezentos) idosos no dia 5 de outubro, a partir das dezessete horas, no Teatro Elias 63 

Angeloni, com a participação de corais e do show cover Sérgio Reis e seus convidados. A 64 

presidente Nair também fez o convite para os membros do Conselho para participar do 65 

show em comemoração aos idosos que acontecerá na terça-feira, dia 5 de outubro e 66 

colocou em votação a utilização de recursos do Fundo do Idoso para custear o coffee 67 

break. Foi aprovado por unanimidade. 5. Comissão de Análise de Projetos/FMDI. A 68 

conselheira Maria Dione Gomes Antunes tomou a palavra, informando que são dois 69 

projetos do Asilo São Vicente de Paulo. 5.1. Projeto aquisição de um automóvel, que tem 70 

como objetivo transportar os idosos, incluindo os cadeirantes no valor de R$ 163.521,11 71 

(cento e sessenta e três mil, quinhentos e vinte e um reais e onze centavos), na análise, a 72 

Comissão solicitou algumas adequações no texto do projeto e que já foram entregues e 73 

após revisar novamente o parecer da comissão é favorável. Colocado em votação, foi 74 

aprovado por unanimidade. 5.2 Projeto Qualidade de Vida para os Idosos, que tem como 75 

objetivo custear a aquisição de produtos de limpeza em um modo geral, produtos de 76 

higiene pessoal e a aquisição de proteínas, o valor do projeto é de R$ 350.142,29 77 

(trezentos e cinquenta mil, cento e quarenta e dois reais e vinte e nove centavos), foi 78 

solicitado alguns ajustes que já foram entregues a comissão e após revisar novamente o 79 

parecer da comissão foi favorável. Colocado em votação, foi aprovado por unanimidade. 80 

5.3. Projeto da Sociedade Literária e Caritativa Santo Agostinho – Hospital São José, o 81 

projeto tem como objetivo adquirir soro, álcool e poltronas. Este projeto já havia sido 82 

apresentado e aprovado pelo Conselho, foi encaminhado novamente por questões 83 

processuais. Colocado em votação, foi aprovado por unanimidade. 6. Deliberação sobre 84 

Recurso da Receita Federal para as ILPIs. Duas das entidades que estavam 85 

credenciadas para receber o recurso estão cadastradas como Sociedade Empresária 86 

Limitada, não sendo possível que seja repassado recurso público para as mesmas, tendo 87 

que ser feito uma rerratificação do Edital excluindo as duas empresas e definido a forma 88 

de rateio às ILPIs restantes. Após discussão, ficou decidido que o rateio será proporcional 89 

a quantidade de idosos acolhidos por ILPI. Colocado em votação, foi aprovado por 90 



unanimidade. 7. Apreciação das alterações no Edital de Captação de Recursos. O Dr. 91 

Juliano chamou a Comissão de Projetos para conversar sobre o Edital. Após discussões 92 

sobre termos e prazos, ficou esclarecido que o termo “construção” seria construir uma nova 93 

Entidade e o correto seria utilizar o termo “ampliação do espaço físico”, além de ter sido 94 

feito algumas correções de escrita e alguns ajustes em utilização de nomenclatura, tendo 95 

ficado mais objetivo. Colocado em votação as alterações do Edital e foi aprovado por 96 

unanimidade. 8. Assuntos Gerais. A conselheira Maria Inês Conti Victor pediu a palavra e 97 

explanou a respeito da decisão da Organização Mundial da Saúde – OMS sobre a 98 

Classificação Internacional de Doenças – CID referente aos idosos. Questionou também 99 

sobre a formação “com foco SC” que será para todos os Conselhos a nível estadual, se já 100 

foram nomeados os representantes do Conselho para participar. A presidente Nair 101 

informou que foram indicadas as conselheiras Angela Maria da Silva e Maria Dione Gomes 102 

Antunes. Nada mais a tratar, a presidente Nair agradeceu a presença de todos e deu por 103 

encerrada a reunião. Eu, Pâmela Fidelis Ghisi lavrei esta ATA que seguirá para aprovação 104 

e será assinada por todos os presentes. 105 
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Bruna Vignali Ramos Sutil _________________________________________________    107 

Carolina Sônego Spillere __________________________________________________  108 
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Maria Scotti  ____________________________________________________________  116 

Milly Christie Lima _______________________________________________________   117 

Mirian Daros Ducione ____________________________________________________  118 

Nair Medeiros Goularti (Presidente) _________________________________________  119 

Neiva Junkes Hoepers  ___________________________________________________  120 
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